



Fédération genevoise
des structures d'accompagnement
pour seniors

Communiqué de presse

Exposition Portraits de Vies

Porter un regard nouveau sur les EMS

Genève, le 1^{er} octobre 2025 – Source d'idées reçues, de spéculations, voire de suspicions, le quotidien des établissements médico-sociaux (EMS) est méconnu du grand public. La Fédération genevoise des structures d'accompagnement pour seniors (Fegems) et la Fondation de l'Âge d'Or, exploitant deux EMS, se sont associées pour ouvrir la porte de ces structures, et laisser paraître des instants de vie de leurs habitantes et habitants.

Journée mondiale des personnes âgées, ce 1^{er} octobre marque aussi le début d'un mois d'exposition sur le quai Wilson de portraits de résidentes et résidents d'EMS. Chaque photographie lève le voile sur la vie qui continue, capturant des moments de joie, d'intimité et de tendresse. De gravité parfois. D'humanité toujours.

Maikel Rodríguez, photographe, initiateur de la démarche et lui-même assistant socio-éducatif en EMS, a capturé des moments tantôt ordinaires, tantôt uniques. Spontanéité et authenticité décrivent bien la soixantaine de clichés que le public pourra admirer en se mettant dans la peau du proche, du personnel, voire du·de la résident·e. Le regard porté par le photographe nous rappelle que la vie continue dans les EMS quand bien même il s'agit le plus souvent du dernier lieu de vie de ses habitantes et habitants.

Au-delà de la démarche artistique et des messages qu'elle veut transmettre au grand public, cette exposition rappelle l'importance des seniors au sein de la société et les défis que l'allongement de l'espérance de vie posent à notre canton. Le nombre de personnes âgées de plus de 80 ans à Genève aura plus que doublé d'ici à 2050. La Fegems y voit une véritable opportunité de repenser le vivre ensemble des générations et de mobiliser les forces, l'engagement et la créativité de toutes les parties impliquées au sein de la société. Les structures de soins et d'accompagnement pour seniors ont donc leur rôle à jouer pour mettre en œuvre des mesures favorisant la santé, l'autonomie et la qualité de vie des personnes âgées, malgré les fragilités liées au grand âge. Les établissements membres de la Fegems s'y emploient déjà. Ils poursuivront leurs efforts pour proposer des prestations appropriées et différenciées, répondant à la diversité des besoins et envies des personnes âgées.

Enfin, si cette exposition a pu se concrétiser, c'est également grâce aux soutiens de la Ville de Genève, hôte de l'exposition, de la Fondation Camille Binzegger, de la Loterie Romande et enfin



d'Eldora. La Fegems les remercie pour leur soutien, leur confiance et leur intérêt pour ce projet. La Fegems salue également la belle collaboration avec la Fondation de l'Âge d'Or.

Contact :

Florian Erard, Secrétaire général, erard@fegems.ch, 079 557 49 92



La Fegems

Fondée en 1998, la Fédération genevoise des structures d'accompagnement pour seniors est une association professionnelle à but non lucratif, qui regroupe 40 EMS et 8 foyers de jour/nuit membres. Sa finalité est d'appuyer ses membres dans leurs missions au service de la personne âgée en perte d'autonomie. A ce titre, elle représente ses membres auprès des pouvoirs publics et des partenaires, défend leurs intérêts, favorise le travail en réseau et s'efforce d'anticiper les évolutions du secteur. La Fegems fixe un certain nombre de règles – Convention collective de travail, charte éthique, référentiel de qualité... - que ses membres s'engagent à respecter auprès de leurs résident·es et de leurs collaborateur·trices. La Fegems développe des actions et programmes de formation, de perfectionnement professionnel comme d'accompagnement des EMS sur des thèmes spécifiques au secteur. Source de référence professionnelle, la Fédération favorise la collaboration entre ses membres et l'échange d'expériences, notamment au travers de groupes de travail réunis autour de projets et réalisations. Enfin, elle apporte un conseil professionnel sur les plans médical, juridique, administratif, financier et technique.

La Fegems est une association membre de CURAVIVA Suisse et de la Plateforme du réseau seniors Genève

Les EMS de Genève en chiffres

Les EMS constituent le domicile de plus de 10% de la population âgée de 80 ans et plus à Genève. Les EMS ont accueilli près de 5'500 résident·es en 2024, emploient près de 5'000 personnes, ce qui en fait le 3^{ème} employeur du canton. On y trouve plus d'une trentaine de métiers.